

G U E R R A

Se han ocupado varias líneas enemigas en el frente de Madrid

Ante el empuje de nuestras fuerzas, el enemigo ha disminuido su presión

Ocho aviones rojos derribados

En el frente de Aragón se conquistaron varias posiciones, causando al enemigo infinidad de bajas

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 13 de julio de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Un intento de ataque a las posiciones de Castro Alén, fué desbaratado antes de iniciarlo.

Frentes de Santander, Asturias y León.—Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado 18 milicianos con armamento.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—En el día de hoy, el enemigo, quebrantadísimo con el fracaso de su ofensiva y pérdidas sufridas, ha disminuido su presión y pretende establecerse delante de nuestras posiciones.

Se han ocupado varias líneas de trincheras, de donde fué desalojado el enemigo, que abandonó gran número de cajas.

Frente de Aragón.—En el frente de Aragón, sector de Albarracín, han sido conquistadas varias posiciones enemigas por nuestras tropas, infligiendo al enemigo un serio castigo.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

Tiroteos en varios sectores, habiéndose pasado a nuestras filas 10 soldados con armas.

Actividad de la Aviación

Nuestra aviación y elementos anti-aéreos, han batido 8 aviones, haciendo prisioneros a algunos tripulantes, todos ellos rusos y un americano. El número de aviones derribados en los días de batallas aéreas sobre Brunete, se elevan a 57 comprobados, más 12 robables.

Las pérdidas propias han sido 5 aviones, en el mismo tiempo.

Salamanca, 13 de julio de 1937.—De orden de S. E. El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La situación internacional

Francia ha retirado el control de la frontera franco española.-Actividad diplomática de Mr. Eden

Berlin.—El corresponsal en Londres de la agencia D. N. B., comunica desde la capital inglesa que el ministro de Negocios Extranjeros inglés, Mr. Eden, continúa activamente sus entrevistas y conferencias con personalidades políticas y diplomáticas, para llegar a la elaboración de una fórmula que resuelva, momentáneamente, el problema del control de las costas y fronteras españolas.

La opinión general es que el gobierno inglés trabaja apresuradamente por hallar una fórmula que satisficiera a la Francia roja, detenga a ésta para poner en práctica su determinación, presentada el lunes en el Comité de no intervención, en el sentido de que abriría las fronteras con España, levantando el control internacional.

Esta determinación es intensamente comentada por la prensa alemana. Un periódico berlinés, refiriéndose a este particular, pregunta: ¿Cómo se va a abrir una frontera si está abierta a todos los manejos del Komintern y de las Internacionales? Desde que estalló la guerra civil en España, según declaraciones hechas por Mr. Eden.

La posición francesa

París.—El representante francés en Londres, dió cuenta oficialmente, el lunes por la tarde, al gobierno británico y al Comité de no intervención, de la resolución adoptada por el gobierno francés de levantar el control internacional, ejercido en su frontera, si no se aprobaba la proposición presentada por el gobierno francés al Comité. Por lo tanto como la proposición no ha sido atendida, ayer por la mañana ha sido levantado el citado control sobre las fronteras franco-españolas.

"La Liberté", periódico francés, cuya dirección está a cargo de Doriot, se ocupa extensamente de esa decisión, considerándola como peligrosa en extremo y al mismo tiempo, como nueva prueba de intransigencia en que el gabinete parisino se ha colocado, presionado por los representantes en París de Valencia y Moscú.

El citado periódico añade que para demostrar esta presión extranjera, basta decir que el sábado último, ya la agencia Havas y otras informaciones particulares daban esa noticia como absolutamente segura, sin

que todavía hubiese sido publicada, lo que demuestra perfectamente que antes había sido comunicada a los partidos de izquierda franceses.

Termina dicho periódico diciendo que mientras el gabinete Chautemps no cambie de rumbo, la política de no intervención será ficticia, con indudable peligro para el mantenimiento del buen concierto entre las potencias del occidente europeo.

Impresión desfavorable en Londres

Berlin.—En los círculos políticos de la capital alemana, la nota presentada por el representante francés en Londres, es considerada contraria a los intereses comunes de las naciones europeas, ya que esa decisión trae consigo el aumento de obstáculos que Mr. Eden encontrará en su camino para hallar una

solución al conflicto internacional provocado por los problemas del control.

Declaraciones del representante portugués

Londres.—El representante en Londres de Portugal, interrogado anoche por los periodistas sobre la actitud francesa en el control, manifestó que el gobierno francés es dueño de hacer lo que le parezca, pero que no por coacción habrá de obligar al gobierno de Lisboa para desviarse de sus decisiones. Por ello, Portugal seguirá manteniéndose en posición enérgica y firme.

Después añadió que confiaba en que el gobierno británico daría a conocer la propuesta de control internacional, cuya elaboración le fué encargada por el Comité de no intervención.

destruyó una gran cantidad de material y algunos carros rusos. Una de las brigadas rojas que por allí actuaban, era mandada por un comandante ruso, a quien acompañaba una mujer, por cierto muy guapa.

La desmoralización del enemigo ha sido completa, porque les habían dicho que había que llegar a Córdoba y cerca de Sevilla.

Del frente de Aragón

París.—La agencia Havas, comunica desde Zaragoza que los nacionalistas han mejorado sus posiciones en Albarracín. Se confirma que el día 12, las tropas del General Franco demostraron de manera aplastante su superioridad sobre las rojas, lo mismo en este frente que en todos los demás.

de unificación marxista y organización de las milicias de dicho partido.

Con este motivo, se han practicado numerosas detenciones, en las que figuran bastantes elementos de la C. N. T. y de la F. A. I.

Del atentado fracasado contra Oliveira Guazar

Lisboa.—Se han practicado nuevas pesquisas encaminadas a averiguar el origen del atentado, que han dado por resultado descubrir una extensa organización bochevique que tenía por objeto provocar la revolución comunista en Portugal, que hubiera tenido como señal de comienzo el asesinato del primer ministro, Sr. Oliveira Guazar. Han sido detenidos numerosos elementos extremistas, complicados en dicha organización.

Un fiscal de cuidado

Barcelona.—El nuevo fiscal de la Audiencia de Barcelona, según su ficha policiaca, existente en Sevilla, llamado Fernando Palomino de las Cuevas, aunque ha usado varios nombres, ha sido procesado 16 veces y reclamado por varias comisarías por grandes estafas, cometidas con la complicidad de su yerno.

Una de las grandes estafas por él cometidas, fué en Cuba y como consecuencia estuvo reclamado por las autoridades de aquel país y además estuvo reclamado también por falsificación de documentos de embarque de trigos y caña.

Alvarez del Vayo visita a Mr. Eden

Londres.—Alvarez del Vayo estuvo en Foreign Office donde conversó con Mr. Eden. No estuvo acompañado del embajador Azcárate.

También habló con varios políticos británicos y principalmente con el leader laborista, Lloyd George, con otro dirigente liberal y con el presidente de la Unión Pro-Sociedad de Naciones.

El jefe de los reixistas belgas, condenado

Bruselas.—El jefe de los reixistas León Degrelle ha sido condenado por injurias al Gobierno, a cuatro meses de prisión y setecientos francos de multa.

Las sublevaciones militares en Rusia

Londres.—La situación en Rusia se ha agravado notablemente por el desconcierto que existe entre los elementos militares soviéticos.

Varios regimientos se han sublevado, y el general jefe de la sublevación ha enviado un ultimatum a Stalin en que le amenaza con lanzar todas las fuerzas de que dispone sobre Moscú.

Pide el dictador rojo declinar sus poderes.

Los fusilamientos en Rusia

Londres.—Noticias de Moscú dan cuenta de que últimamente han sido fusiladas, por orden de Stalin, ciento setenta y seis personas del Extremo Oriente de la Rusia soviética.

Nueva crisis de la Generalidad

Quiere la total separación.-Un manifiesto de la C. N. T.

San Juan de Luz.—Se recibe de Perpignan la noticia de haberse producido una nueva crisis en el gobierno de la Generalidad de Cataluña, provocada por la actitud de los partidos hacia el gobierno de Valencia.

Los jefes de estos partidos reclaman la completa independencia de Cataluña con respecto al gobierno de Valencia.

Lo que dice la C. N. T.

Valencia.—El comité nacional de la C. N. T., ha publicado la siguiente nota:

Desde la solución dada a la última crisis, planteada por el partido comunista, este comité hace público que siempre ha luchado por la unión de todos los

proletarios y todas las organizaciones. No es culpa nuestra que cada día se abonden más las diferencias de nuestra retaguardia. Algún día hablaremos para que el pueblo conozca la actuación de todos.

La C. N. T., cuando llegue este momento, presentará las pruebas en las que demostrará que hizo todo lo posible para la unión de todos los sectores antifascistas, no habiendo sido esta organización la que ha causado los hondos males y numerosas rencillas que hoy pesan sobre todos. Ya hablaremos claro y diremos a cada uno lo suyo.

Firma esta nota el comité nacional de la C. N. T.

La parodia de cortes en Valencia

Se reúne la comisión permanente, en medio de gran escándalo.-Todos que van cogiendo un cargo para el extranjero

Valencia.—El lunes se reunió la comisión permanente de las Cortes, presidida por Martín Barrio.

Como siempre, se produjeron fuertes escándalos entre los pocos que asistieron a la reunión, cuyo objeto era nombrar la comisión, pomposamente denominada parlamentaria, que asistirá al 23 congreso interparlamentario que se va a celebrar en París.

El escándalo mayor se produjo cuando se llegó al momento de la votación, pues todos querían ser nombrados y marchar a París, destacándose en las protestas Margarita Nelken, de tal forma, que fué nombrada delegada.

POR LOS FRENTES

El fracaso rojo en Andalucía.-Mejoran las posiciones nacionales en Aragón

Sevilla.—Durante el día 12, la actividad en los frentes andaluces se ha limitado a los vulgares tiroteos y cañoneos. Continúa el paso a nuestras filas de muchos milicianos y familias enteras, que cuentan horrores de los pueblos de donde proceden.

La actividad de esos pueblos ha desaparecido. Han manifestado la gran importancia que ha enido el fracaso de la ofensiva roja emprendida en el frente norte de Granada, en el que se causaron al enemigo numerosas bajas y se

Información general

Las huelgas en París

París.—Las huelgas de hoteles, cafés y restaurantes, no presenta, por el momento, vías de solución. Se confía que durante el día de hoy, se llegue a una reapertura provisional de estos establecimientos. Sólo en París, el número de cafés que permanecen cerrados asciende a 303 y tan sólo quedan abiertos 25 hoteles, que trabajan sin personal, siendo atendidos por los dueños y sus familiares.

El comité de alimentación se ha reunido en la mañana de ayer para adoptar acuerdos relacionados con la huelga de referencia. No se conoce el resultado de la misma. Los huelguistas, también se han reunido para tomar acuerdos.

Un jefe laborista visita a Mussolini

Roma.—Nuevamente el jefe laborista inglés Lansbury, ha visitado al Duce, en presencia del ministro de Negocios Extranjeros, Conde Ciano. La entrevista ha sido muy larga, desconociéndose lo tratado en la misma.

El dominio de la escuadra nacional

Tenerife.—Un crucero nacional, que se cree es el Canarias, sostuvo durante dos horas, un combate con dos destroyers rojos y bombardeó Valencia.

Esta noticia la han dado las emisoras rojas, que han añadido que el crucero se retiró y salieron en su persecución 3 aviones rojos, que no consiguieron darle alcance.

Después del fracaso de la ofensiva en Madrid

Londres.—Todos los corresponsales de prensa en Madrid, coinciden en afirmar que el fracaso de la ofensiva roja en aquel frente es absoluto. Añaden que las fuerzas de Miaja, a pesar de la enorme cantidad de efectivos y material acumulados, están ya convencidas de que les es imposible alcanzar los objetivos que perseguían, entre ellos Navalcarnero.

¡Español! Saluda siempre con la mano en alto. Cada vez que así saludas, confiesas tu amor a España, tu fe en el Nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya Una, Grande y Libre, y ello de un modo categórico y definitivo. ¡Español! Saluda siempre con la mano en alto.

“ PROA ” en la ciudad

A la memoria de Calvo Sotelo
Los funerales de ayer, en nuestra Catedral, fueron un imponente homenaje piadoso
Descubrimiento de lápidas

Los funerales por el mártir

En la Catedral
Desde primera hora de la mañana, empezaron a aparecer en los balcones de toda la ciudad colgaduras con crespones negros. Poco a poco fué aumentando su número hasta el extremo de verse así toda la capital, ya que eran escasos los balcones que no las ostentaban.
El pabellón nacional colgaba a media asta en los edificios oficiales.

El comercio cerró sus puertas a la hora que se le había indicado. Todo en la ciudad respiraba ambiente solemne de tristeza y severidad, recordando a la finalidad del Día de luto nacional.
Las campanas de la Catedral se asociaron a este día con el tañido largo y lúgubre de sus bronces.

Hacia la Catedral, mucho antes de la hora fijada, se dirigió gran cantidad de público. Dentro de la "Pulchra Leonina" se habían dispuestos bancos y asientos con gran orden. Asimismo era muy ordenada la entrada de representaciones, a las que recibieran dos concejales.
El Ayuntamiento y el Cabildo de modo especial el jefe de la Guardia Municipal merecen un aplauso por la buena organización del acto.

Dentro de nuestro primer templo había instalados altavoces, para oír mejor la oración fúnebre. En el centro del presbiterio se había levantado severo catafalco adornado linda y sencillamente y muy adecuada, con flores naturales, por el director de jardines municipales Sr. Sabadell.

Durante la misa dieron guardia a este túmulo una escuadra de Falange, con bayoneta calada, y los maceros municipales.
Las representaciones
Al frente de las autoridades y representaciones se hallaba, de uniforme, el heroico defensor de Oviedo, general Aranda, cuya presencia, por primera vez en un acto oficial en León, ha causado la grandísima impresión que es de suponer y que el pueblo supo manifestar.

Nuestro lapiz va trazando despues nombres de los asistentes.
Excmo. Sr. Gobernador Civil, Sr. Rodríguez de Rivera, Alcalde de León, Sr. Usoz, presidente de la Diputación, camarada Rodríguez del Valle, Degado de Hacienda, Sr. Pita de Rego Jefe Provincial de Falange, camarada Suárez, secretario del Gobierno Civil Sr. Font, jefes de Estadística de Obras Públicas, de Montes, de los de judías verdes; doña Fructuosa Barriales, de Marne, 2 docenas de huevos; D. Manuel García y D. Alfredo Vizcaino, obreros de la mina «Irene» de La Magdalena, 15 pesetas de un día de jornal.

gias de distintas órdenes, Inspector jefe de Primera Enseñanza, nutrida representación de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de "Mujeres de España", Cruz Roja, profesoras de la Normal, y muchas distinguidas señoras y señoritas.
En la parte del trascoro, la nota simpática de los heridos de guerra y sus enfermeras.
Asiste una sección de las Milicias de Falange y otra de Reguets, y flechas y pelayos con sus banderas respectivas, cornetas y tambores.

La misa
Los guardias municipales y los de Asalto han cuidado muy bien el orden. La misa ha resultado solemnisima, sobre todo al alzar.

Ofició en ella el M. Sr. Vicario Capitular (sede vacante).

Descubrimiento de lápidas
OTRO HOMENAJE A CALVO SOTELO
A la memoria del capitán Cortés

Desde la Catedral, la imponente muchedumbre que llenaba la "Pulchra leonina" y mucha gente que se unió en el trayecto se encaminó en animados grupos a la Plaza Circular que desde ahora llevará consagrado de modo oficial, el nombre de Calvo Sotelo.

Un paño de los colores nacionales cubría la artística lápida, que ostentaba la sigla del insigne patrio y la Cruz de Santiago todo en mármol blanco.

El público, que esperaba llegar al ilustre general Aranda, recibió a éste con calurosas muestras de simpatía. El defensor de Oviedo saludaba, complacido, con el brazo en alto. Sonaron voces de: Calvo Sotelo ¡Presente! Era el momento de una gran emoción.

La bandera que cubría la lápida fué descorrida por el general Aranda, entre el entusiasmo de la multitud.

Desde un balcón de la morada del jefe de Cruzes Sr. G. Villarino, en cuya casa está colocada la lápida, pronunció nuevo discurso. Sr. Usoz breve discurso, en el que recordó el carácter y rasgos del jefe que fué víctima aquel glorioso estadista, esperanza de nuestro resurgir patrio.

Tuvo frases de condenación para los que elevaron a los asesinatos a los más altos cargos del maldecido Frente Popular. Pidió que la sangre de Calvo Sotelo sea base de la Nueva España, y rogó a Dios que su recuerdo quedase esculpido en los corazones leoneses, como lo está en la lápida su nombre.

D. Fernando Alvarez, asistido de los beneficiados de la Catedral Sres. Casado y Balbuena. La Capilla, muy reforzada con la "Schola" franciscana y otros elementos y la orquesta reforzada también. Se utilizaron, magistralmente, la solenne música de Mas y Sacca, y el "Tris posono" de Perosa.

El canónigo D. Salvador Díez Quintanilla hace la apología desde el púlpito, del ilustre mártir de la Nueva España e incita a seguir su ejemplo de abnegación y ciudadanía.
Ha terminado el acto. Es la hora del "Angelus". Y sale la gente apresurada, para aplaudir con todo el corazón al general Aranda.

Los funerales, solemnísimos, concurredos, a ver toda la Catedral, han sido emocionantes. José Calvo Sotelo ¡Presente!

Terminó diciendo: Leoneses: Yo os suplico que, con el brazo en alto, durante un minuto apliquemos una oración por el alma de aquel gran hombre, que por ser grande fué cobardemente asesinado por los traidores de nuestra Patria.
¡José Calvo Sotelo! La multitud contestó: ¡Presente! y respondió con entusiasmo a los vivas a España y al Generalísimo.

Se guardó el minuto de silencio, en oración ferviente sentida, como demostraron los rostros de muchas personas, y no en aquellos tontos "minutos de silencio", laicos, en que no podía haber comunicación con un "más allá" en el que no se cree.

Al capitán Cortés
De la nueva Plaza de Calvo Sotelo se dirigió el pueblo a la nueva calle del Capitán Cortés, el heroico guardia civil, donde está el cuartel de la Benemérita. La ceremonia aquí fué muy sencilla: el presidente de la Diputación Sr. Rodríguez del Valle descorrió la bandera que cubría la lápida, igualmente muy artística y tuvo unas frases patrióticas.

Capitán Cortés, hijo glorioso también de España: ¡Presente!

Eran las doce y cuarto cuando terminaban estos actos, realizados por el entusiasmo y enorme concurrencia de público, cuando se dijo, el pueblo leonés, esculpido en los corazones leoneses, como lo está en la lápida su nombre.

Acto simpático Para el Hospital de F. E. T. de León

Son muchos ya los verdaderamente convertidos, los que en esta hora terrible de pruebas, castigos y purificaciones que pesa sobre nuestra Patria amada, se han dado cuenta del engaño y de la falsía de aquellas doctrinas y de aquellos hipócritas apóstoles que bajo el manto de bellas palabras como las de Libertad, Fraternidad, etc., conducían hombres y pueblos a la ruina.

Entre éstos, un obrero amigo y compañero de labores en el periodismo y su mujer, María del Camino González, hija de otro extraviado por las doctrinas del marxismo, atjuradas en la hora de morir: un popular sastre de esta capital, cuyo nombre sonó en el asunto de la quema del convento de los Capachinos.

Esta joven, el sábado pasado, con la fe de aquellos antiguos catecúmenos del tiempo de los Césares, recibió el Santo Bautismo, que su padre no había querido conferirle en su infancia.
Fueron padrinos el presidente de la Diputación camarada Raimundo del Valle y su digna y bondadosa señora.
Ratinando, como cariñosamente le llamamos aquí, se apresuró a tal encargo, con el amplio espíritu de Falange que abre, como Jesús, los brazos a todos...

Pero no sólo fué padrino de pila el obrero y su compañera, sino también juntos por el nefasto matrimonio civil, unieron sacramentalmente ante el altar con el lazo eterno, porque es indisoluble ante Dios.
En la misa de esponsales, hizo la nueva cristiana su primera Comunión. Tres sacramentos administrados en una hora por el digno párroco de San Marcelo D. Cecilio Fernández.

Los bondadosos padrinos, conscientes del valor de los actos realizados, hicieron unos preciosos regalos al matrimonio.
Preparó a la joven para tales actos la piadosa señora del ingeniero D. Nicolas Albertos.

Enhorabuena a la nueva cristiana y un abrazo a su esposo.
Que Dios les dé luz y perseverancia en el camino verdadero, único de su doctrina y las gracias que concede a los que a El se convierten de veras.

CEACHE

Farmacias

de turno para esta semana, de ocho de la noche a nueve de la mañana:
Sr. Vega Flórez Padre Isla

Telegramas de tenidos

Valladolid.—Clavirero Lorenzo, Ordoño II, 16.
Granada.—Eusa Melcón, Burgo Nuevo, 9.
Talavera.—Eugenio Luenngo, Fernando Merino, 17.

BAR Cervantes

Ofrece unas exquisitezas meriendas.
Callos, con pan y vino, a 1,15
Calamares, » » » a 1,15
Bacalao al Pil-Pil, » » a 1,15
Criadillas, » » a 1,15
Cervantes, 4. Tel.º 1222. León

Miguel Pérez

Contratista de obras
Carpintería artística (18.

Juan Pablos y C.ª

FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Colores
Oficinas: Avda. P. Isla, 21.
Tel.º 1107
Fábrica: Carretera Troba o.
Tel.º 1589
LEÓN

Para el Hospital de F. E. T. de León

Donativos

Maestros, niños y niñas de Santa Marina del Rey, 206 huevos; D. Juan García Otero, de Valencia de Don Juan, 1.500 pesetas; D. León Lorenzana Domínguez, de idem, 200 pesetas; D. Emilio Rodríguez Montoro, de idem, 100 pesetas; D. Onésimo Rodríguez Barrientos, de idem, 15 pesetas; D. Pastor Losada Fernández, (hospitalizado) 1 lacón.

Sra. maestra y niñas de Villarente, 5 libras de chocolate, 6 docenas de huevos y 4 paquetes de galletas; D. Silvestre Calvo Fernández, 25 pesetas; D. Daciano Alvarez y señora, de León, 2 rollos de manteca y 1 kilo de galletas; Sra. maestra y niñas de Fuentes de Carbajal, 2 docenas de vendas y 18 paquetes de tabaco de 0,80 pesetas.

D. Pedro Alvarez Ordóñez, de León, 9 piñones; D. José Cepedano Riego, de idem, 25 pesetas; D. Agustín Martínez, de Hospital de Orbigio, 25 pesetas; D. Antonio Fernández, cura párroco de Adrados de Ordoña, 25 pesetas.

Estación Pecuaria de León, 1 cerdo, 20 pollos y 150 huevos; Sra. maestra y niños de Matalana de Valmadrigal, 8 docenas y media de huevos; D. Ana Blanco, de Vilatorrada, 2 docenas de pasteles; el pueblo de Villafra, 15 gallinas, 11 conejos, 272 huevos, 8 libras de chocolate, 1 queso y 35 pañuelos; D. José González y señora, de Cacabelos, 1 coto de cerezas; Florentino Borje (hospitalizado), 7 docenas de vasos de mesa.

BAR CID

Ofrece al público su acreditada
Ensaladilla CID
juntamente con un extenso surtido de mariscos y toda clase de meriendas.

Casa de Socorro

Fueron asistidos los siguientes lesionados:
Adolfo Salvadores, de seis años, que vive en Villafranca núm. 4, de una herida incisa contusa en el mentón, producida por una caída, de carácter leve.
Dionisio Pérez, de 9 años, que vive en Puerta Otispón núm. 5, de la luxación del codo izquierdo, leve y casual.

Emerenciana Ferrándiz, de 17 años, que vive en Alfonso V núm. 7, de una herida incisa en el pterial y contusiones graves en la región lumbar y occipital producidas por haberla atropellado una camioneta.
Nicolás Añíz, de 19 años, de una herida incisa contusa en la pierna izquierda, producida casualmente por un casquillo de fusil. Su estado es leve.

CINTAS para MAQUINA

COSE-PAPELES y GRAPAS
para los mismos
Tiene gran surtido la
Imprenta Moderna
Legión VII, 3
y Cardiles, 5.

LA GAFA DE ORO

LENTES - GAFAS - FOTOGRAFÍAS
FOTOS CARNETS ENTREGA AL DÍA
ORDOÑO II, 4.-LEÓN

Café Bar Restaurant CENTRAL

El más selecto El mejor café

Almacenes de Tejidos

Cipriano García Lubén
LEÓN

“ LA INDUSTRIAL LEONESA ”

Pastas para sopa
TELEFONO 1128 (50) LEÓN

Chocolates "San Marcos"
son los preferidos de las personas de buengusto
Borrabones, y caramelos de todas clases
CAFES TORREFACTOS
V.ª de Casiriro Diez
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833 LEÓN
DESPACH: General Picasso, 19. 1622

AGENCIA TELEFUNKEN
Repara Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros, Rayos X. Aparatos electro-médicos, motores, etc.
TALLERES «LOS ALEMANES» 86
Independencia, 4 — LEÓN — Teléfono 1614 — Apartado 19.

Receptores
Agencia exclusiva
RADIO-VIDAL
Ordoño II-2 Teléfono 1449 (26)

COMERCIAL INDUSTRIAL FALLA S. A. LEÓN
EXPOSICIONES DE:
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento
Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Fiestas - Quitadores - Herramientas - Carpintería - Estufas de todos los sistemas
AGENCIEMOS SU VISITA Y CONSULTA DE PRECIOS
Paseo de San Domingo

Señora:
¡NO LO DUDE! Si desea tener a punto los servicios de cocina emplee
Carbones FENIX
ANTRACITAS de fácil encendido.
Haga un pedido de ensayo, que le serviremos en sacos precintados.
CARBONES FENIX
Fajeros, 2 — Teléfono 1154

Pastas para sopa
TELEFONO 1128 (50) LEÓN

“Proa” en los frentes

Indalecio ¿quién salvó a Bilbao? Del frente de Oviedo

Como en los rojos todo es tarse y la mentira es arma de combate, aún maneja la descomulgada y de un modo burdo, porque así lo permite la maña, sobre que trabajan, no les importa decir hoy una cosa y desdecirse o decir lo contrario mañana, si así les va a sus planes.

La caída de Bilbao fulminante, inesperada, merced a la habilísima maniobra proyectada por nuestro Mando, tanto en las operaciones lejanas de acercamiento y sobre todo en su última fase de envolvimiento de la ciudad en horas, dió como resultado la entrada en posesión de la villa sin que sufriera grandemente, a pesar de los propósitos enemigos de llevar a cabo su destrucción sistemática como ya habían practicado en su continua huida con otras ciudades de Vizcaya.

Ahora Prieto, el que abandonó a los suyos, como siempre, en la ayuda que le pedían, se jacta ante el mundo de que Bilbao la han entregado intacta.

No es cierto que esté intacta, porque estupidamente, sin razón militar que lo justifique, se han volado los puentes monumentales que unían las dos poblaciones separadas por la ría; y ha sido estupidamente puesto que no podían evitar con ello nuestro movimiento de avance, ya que cuando se han llevado a cabo esas destrucciones, nuestras fuerzas, sin necesidad de estos puentes, estaban en la zona izquierda de la ría y no detuvo su falta ni un momento, el movimiento progresivo de nuestras columnas hacia los objetivos subsiguientes del Oeste.

Pero aún cuando esta destrucción sea la única de importancia sufrida por la capital vizcaína, Bilbao se ha salvado, ello lo debe al Mando del Ejército Na-

cional que proyectó y realizó tal empresa. Las normas dadas por los dirigentes rojos, y precisamente por Prieto personalmente que no les ayudó en lo que pedían, pero que les dió un sano consejo de resistir en los frentes, lejos de Euzkadi primero, después en el pomposo cinturón de hierro y últimamente en la misma linde, es decir en las casas, agotando vidas y prodigando destrucción que inevitablemente habría de provocar la lucha.

Dice así la orden, heroicamente dictada desde Valencia:

Directivas al general Garmir, jefe del Cuerpo de Ejército de Vizcaya.

“Las circunstancias que concurren en la lucha que se está desarrollando en el frente de Bilbao, de cuyas fuerzas va V. E. a tomar el mando, exigen que su actuación se sujete a las siguientes directivas:

Primera.—Es indispensable asegurar por todos los medios la resistencia del frente oriental, extremándole en el cinturón de fortificaciones y a todo costa en el lindero de la capital.

Valencia 30 de mayo de 1937.

—El ministro de Defensa Nacional, Indalecio Prieto. Rubricado.—Hay un sello en tinta que dice: “Secretaría del Ministerio de Defensa Nacional”.

Lo que emana de este ukase es el verdadero propósito rojo sobre Bilbao, el mismo que está provocando la destrucción de Madrid, detrás de cada muro una vida, y a fuerza de muros y de vidas ajenas, ir prolongando orgánicamente la propia, y si es posible salvarla a última hora por una nueva y picaresca solución al problema de la fuga en lo que tan diestro ha sido siempre el firmante de la orden de aguante.

Cómo murió un falangista.—Cristo fascista. Fusilamientos y rendición

Vamos escuchando continuamente a todos aquellos que se pasan a nuestras filas detalles horrorosos de lo que ha ocurrido en la parte que queda de Asturias roja. Al martirio con refinamientos, se sucedían las escenas de atropello, y siempre de los labios de aquellos intrucos que caían bárbaramente mutilados, las palabras de queja no salían porque consideraban que al morir con el pensamiento en Dios y en España sólo tenían que pronunciar en su última hora gritos de exaltación y de valentía.

Así fueron cayendo un a un los batallones; los bosques de Asturias y sus playas muchísimos días se vieron llenos de sangre, y con temeridad en bárbaros acanecidos hilera inmensas de seres que, en medio de una escolta agarrada, los empujaban y machacaban con los fusiles.

Así murió aquel falangista, sin lágrimas en los ojos varonilmente, porque tenía una camisa azul y tenía las pupilas clavadas en el cielo. Ante él se cegaron los instintos de odio y una triste caterva de sádicos que esgrimían los machetes y se hacían acompañar por prostitutas trazaron en el cementerio de Ceares un rectángulo y el falangista de cara de niño, por espacio de varias horas, mientras ellos y ellas se emborrachaban iba cavando su fosa, sin sudores, sin desmayos, cantando a media voz el himno de las estrofas viriles y revolucionarias.

Y lo enterraron de medio cuerpo. Despojado de sus vestiduras, los veía, como en dibujo de aquelarre, avanzar ante él, nublados los ojos y completamente desahogado. Solo pidió que lo matasen de una vez. No sabía suplicar; su voz, que por momentos se extinguía, en sus últimos esfuerzos sería ser potente, quería ser autoritaria, que ría tener la vibración del metal para morir pronunciando su grito de guerra:

—¡Arriba España!

Y lo pronunció. Débilmente. Los labios se entreabrieron, y cuando aquella estampa de la vesania esperaba anhelante el nacer de una súplica que recogerían entre interjecciones y carcajadas, el barro que aprisionaba el cuerpo sepulto se estremeció y la mano deteniada y sin fuerzas reunió un solo en un segundo toda la energía para romper toda aquella masa y elevarse en un saludo azul que quedó cortado, porque ya no respondieron los nervios azules.

Falangista desconocido: ¡Presente!!!

Escenas. Siempre escenas de horror. Días que ensombrecieron el cielo de Asturias entre el regocijo de aquellos que sólo tenían infinitas ansias de matar y un día vuela la aviación nacionalista sobre Sama de Langreo. Caen las octavillas que van llenas de la voz de España pero es necesario dar gusto a

El «Día del Plato Unico»

Zaragoza marcha a la cabeza de las listas de recaudación.

Ilustre es Zaragoza en la historia de España por méritos y razones. Una más agrega ahora para merecer la admiración y la gratitud de la Patria, puesto que en la obra social—cuya trascendencia conviene subrayar para la emulación general—del «Plato Unico», Zaragoza viene manteniendo el primer puesto en las listas de recaudación.

En los periódicos de la inmortal ciudad hallamos la noticia de que Zaragoza lleva recaudadas ya un millón quinientas mil pesetas, en números redondos, y son de señalar como rasgos que recalcan concretamente este noble ejemplo colectivo, el desprendimiento del Regimiento de Girona, que no ha dejado ni un solo día de aportar una suma cuantiosa, y el donativo de un afiliado a Acción Ciudadana, que el día 15 último contribuyó con cincuenta pesetas. La contraprueba de estos rasgos de generoso y bien orientado patriotismo—obras son amores—la hallamos en otro fenómeno por demás instructivo y alentador: no se da una sola excepción en la provincia de Zaragoza a éste respecto. Todos contribuyen a acrecer la recaudación del «Día del Plato Unico» en confirmación sobremana persuasiva y convincente de que Zaragoza y los pueblos que forman su constelación en el cielo de España, brillan con su espléndida luz de siempre y sirven así de alto estímulo y saludable orientación en cuanto a pureza y eficacia del sentimiento patriótico.

Divagaciones del momento

La tristeza del n'ño

Aquí está frente a mí, con su tupé alborotado, los ojos vivos, alegres, despiertos. Yo le miro, le contemplo y creo advertir cierta melancolía en su faz inocentona. A veces, hasta parece que me dirige miradas de reproche. ¡Pobrecito! Tú, que sa taste cantarín sobre múltiples mármoles; que por tu posesión los hombres cometieron vituperables acciones; que, siempre fuiste alegre e inyectaste grandes dosis de optimismo a la humanidad, dime: ¿quién te cambió?

Nadie sabe cómo ha sido. En la aldea, no obstante, corre el rumor, ese rumor que se extiende, se infla como mancha de aceite y que nadie puede señalar su origen, pero que pronto se adueña de las voluntades y en tu frente pura de niño ha marcado un estigma de aprobio, que te desacredita totalmente: «Eres sevillano». Y curioso fenómeno, que demuestra hasta dónde llega la ingratitude humana. Los que antes, celosos de tu salud, te ocultaban cuidadosos, arráñandote entre mantas y te daban por cura lo más seguro y oculto del fondo de sus bañes, ahora ¡perfidios! como si guardasen la más repugnante almaña, se apresuran a sacarte de tu escondite, sin preocuparse para nada, ni pensar que un cambio tan brusco, pudiera quebrantar tu importante salud. ¡Así paga el diablo a quien bien le sirve!

He querido informarme de la veracidad del hecho, ya que a mi conocimiento no ha llegado la adopción de medidas oficiales dicitadas en este sentido. Mas el hecho es real, exacto. Aquí le tengo; después de recorrer su calvario

Esta Corporación provincial, deseando cooperar a tan interesante Concurso, ruega a todos los fabricantes, comerciantes y particulares acudan al mismo por los medios que estén a su alcance, remitiendo algunas telas, encajes y elementos de trabajo (carros, torteros, ruercas, etcétera) que se exhibirán en la exposición que tendrá lugar con dicho motivo.

Este concurso, tiene una finalidad patriótica y española en extremo, por lo que no dudamos que haciendo algún sacrificio, responderán al mismo, los buenos leoneses que se precian de serlo y bien directamente por mediación del Ayuntamiento de Burgos o por intermedio de esta Diputación harán resaltar por sus trabajos y arte, una de las industrias más típicas y simpáticas, de gran arraigo tradicional en España.

La nueva careta antigás del pueblo alemán

Como indica el título, la nueva careta de que nos ocupamos es una prolucción que extiende su eficacia a los elementos de la población no combatiente.

Hasta ahora la careta de gas sólo despertada viejos recuerdos en los antiguos combatientes. Nada saben de ella, ni siquiera su manejo y su eficacia, los distintos elementos que en caso de guerra necesitan una protección tan eficaz como la población que ha empuñado las armas.

El general Goering, ministro del Aire de Alemania, ha dado a conocer la careta antigás que sus técnicos han construido para el uso de la población entera del pueblo de Hitler.

Pronto la nueva careta antigás será tan conocida por todos como lo es hoy cualquier instrumento de uso diario, como el teléfono o como el automóvil.

Lo más notable de esta nueva arma de defensa contra la posible agitación aérea es su protección a toda la extensión de la cabeza y no limitada su acción, como lo hacía la careta antigua, a la careta solamente. Y además es eficaz contra todos los gases hasta hoy conocidos. El aire sigue distintos caminos en su entrada y en su salida, evitando así el enrarecimiento rápido de la masa del mismo, que queda entre el rostro y el instrumen-

to purificador, evitando así la tos que el uso de ella produce a los que tienen necesidad de usarla durante algún tiempo. Técnicamente es una obra maestra. Todo el mundo puede usarla; para ello su construcción se lleva a cabo en tres modelos de distintos tamaños; para mujeres, hombres y niños. El peso de todo el aparato no pasa de doscientos cincuenta gramos y medida en su caja y en un sitio fresco puede durar muchos años.

A. W.

“Día del Plato Unico”

15 de Julio de 1937

MENÚ OFICIAL

Mediodía: Paella y un solo postre de fruta.

Noche: Carne con patatas y un sólo postre de cocina.

Oro para la Patria

Recibido en el Monte de Piedad de León, con destino al Tesoro Nacional:

La Hermandad de San Juan de Sahagún, diversas cosas de plata con un peso de tres kilos y 338 gramos; D. Nicolás Santos y señora, de Eibar, una cadena de oro y dos alianzas (30 gramos); D. Aniceto Fernández, de Marne, dos monedas de plata (18 gramos); D. Moisés Fontela, de Madrid, una caja de reloj, un bolsillo y unos gemelos de oro (74 gramos).

Había que hacer otra redada. No bastaban los que iban cayendo. Se necesitaban más para llenar las páginas de aquel libro que se iba escribiendo con jeroglíficos de sangre. Se buscaba por todos los sitios. Aumentaban las delaciones, y al grito de ¡Fascistas, fascistas!, la iglesia de San José se iba convirtiendo de día en día en una hacienda de carne humana.

Pero había que matar; todos aquellos desgraciados sobaban, y un pueblo hambriento y desenfrenado, que había hecho su corte en las calles y en las plazuelas, pedía entre el espejuelo de las películas rusas que se proyectaban en todos los cines, más ambiente de subido matiz revolucionario. Una revolución no se comprende sin escenas de espanto, y el espanto que se cegó en el cuartel del Regimiento de Simancas continuó con el fusilamiento de centenares que, en piadosa profesión, fueron ejecutados en la playa a orillas del Piles y arrojados de cabeza desde el Cluo de Regatas. Aquellos mismos no tardaron muchos meses, cuando el hambre los acució, rodeados de chiquillos astrosos y mujeres famélicas, de manifestarse por las calles de Gijón pidiendo una rendición, sin hacer caso de aquel letrado jefe que, colocado por unos jefecillos de “instantánea”, en grandes letras les estaba insultando con el ¡No pasarán!

RIPOLL
Especialidades eléctricas
Ramiro Balbuena, núm. 16
Teléfono 1497 (65)

Reservado PARA Mantequera Leonesa

Sanatorio Quirúrgico Hurtado
Director: Dr. EMILIO HURTADO
(Director Jefe del Hospital)
Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia
AVENIDA DEL PADRE ISLA 6 101

Para nuestras hilanderas

Un concurso al que debe presentarse

En el “Boletín Oficial”, fecha del sábado, se publica esta circular de la Gestora de nuestra Diputación Provincial:

El día 15 de agosto próximo tendrá lugar en Burgos, bajo el Patronato de su Excmo. Ayuntamiento, un Concurso de Hilanderas de España y Exposición de labores de la Industria Manual de Hilados y Tejidos. Este certamen se desarrollará bajo el siguiente puntuario:

Un premio a la hilanderá que hile lino de más finura por igual longitud durante el intervalo señalado.

Un premio a la hilanderá que elabore el mejor hilado de lana.

Un premio a la mejor labor de tejido manual.

Dos acésis para los tejidos manuales que le sigan en calidad y presentación.

Uno a los señores que puedan distinguir a simple examen los hilos de lino elaborados a mano de los de hilatura mecánica entre las muestras que se les exhibieran. Caso de que haya más de uno que acierte, el premio se distribuirá entre los acertantes.

Un premio a los que acierten señalar los tejidos elaborados con telar a pedal e hilatura manual, de los manufacturados por la gran industria. Caso de que haya más de un acertante, el premio se distribuirá entre los que acierten.

Un premio al que presente el mejor carro torno de hilar, más artístico.

Un premio a la mejor colección de fotografías de asuntos relacionados con la industria manual de hilados y tejidos.

SECCION de Anuncios económicos

Hasta veín e palabras, 1,25; cada palabra más, 0,05 ptas.

CONTABLE, se ofrece. Informarán en Avenida del Padre Isla, número 7. Guzmán nº 1.

MAQUINA DE COSFR a mano, marca «Singer», semi nueva comprada. Ofertas por escrito, con precio y modelo, a Espolón, 19, entreuelo, derecha.

BILLETE de 25 pesetas per íose ayer, desde Padre Isla, a frente Café Central. Por tratarse de una modesta venta, agradecerá devoción a Padre Isla, 2, 4º, Centro.

SE ADMITEN cuatro o cinco huéspedes, Pensión económica. Informes en esta administración.

PANADERIA mecánica, arriándose con todos los accesorios, buena clientela, no poder atenderla. Informará el mismo Avenida Padre Isla, Cisterna.

FABRICA JABONES, se vende. Para informes, Barferoando.

SE ARRIENDA UN PISO Infames Sierra Pambley, 16 (tienda).

ESTUFAS ELECTRICAS se venden de uno y medio a dos kilovatios hora. Ofertas a Santa Ana, 24, teléfono 1874.

COCHE de niño, se vende muy barato. Padre Isla, número sesenta y uno, principal.

75 toneladas tabla embalage, grueso un pulgada, largo 50-80-100, vénde e cada precio leña. Bidones buen uso, 50-200-600 litros. El Marcano de Hierro Vijo.

COCHES de alquiler a todos los trenes. Coches de turismo. Avisos a Jenaro Bezos, plaza de la Conde, 4, 2º. Teléfono 1353.

SE VENDEN 20 tablonos de negal, 10 por 20, 15 años de sierra. Razón, Víctorino Frai e, San Cristóbal de la Polantera.

SEN CESITA un carretero, que esté so'tero, para conducir carro de un molino. Dirigirse a José Hidalgo, Trobajo de Abajo.

ESTUPENDA HABITACION, con dos camas, formidable luz, cuarto de baño, balcón, conveint, precio módico. Casa nueva. Rom, 22, segundo, derecha.

SE VENDE UNA HUERTA o prado, en el camino de la Granja Agro-Pecuaría, en esta capital, de unas seis hectáreas aproximadamente. Razón en esta Administración.

SE OFRECE prima, en Sierra Pambley, 16, 2º, D, a quien dá razón o entregue un perro Lulú que se extravió el domingo, 2; atiende por Toni.

SE ALQUILAN dos habitaciones con derecho a cocina o sin él, cuarto de baño, en casa de nueva construcción. Razón, Santa Nonia, 12, entreuelo, derecha.

VENTA tinos madera roble, cubita 200 hectólitros. VENTA transformador trifásico A. E. G., año acete. Informes: Augusto Casanova, Rúa-Petit (Galicia).

Auto - Salón
Industrial Comercial Pallarés, S. A.
Padre Isla, 19 LEON Villafranca, 8

Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.

Concesionario oficial: **F O R D**

Velada necrológica en honor del primer Mártir de España

Con el Teatro Principal atestado de público, en el que tenía una lucidísima representación la mujer leonesa, se celebró ayer la velada necrológica en honor del protomártir del Movimiento, el ilustre español don José Calvo Sotelo.

La sala aparecía engalanada y en el palco del Ayuntamiento, cedido al efecto, figuraba una representación del frente, unos heridos que escucharon emocionados las frases que en recuerdo del desaparecido Calvo Sotelo, allí se pronunciaron.

Presidían el acto el Excmo. Señor General Gobernador Militar de la plaza, el Excmo. Señor Gobernador Civil, nuestro camarada el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., el coronel Arredonda, el Presidente de la Diputación Provincial, camarada Raimundo Rodríguez del Valle, Presidente de la Audiencia, Delegado de Hacienda, Sr. Vicario Capitular Dr. Alvarez, Sr. Regueral, por el Ayuntamiento.

Hizo la presentación de los cradores, el camarada Jefe Provincial de Prensa y Propaganda de Falange, Robles, que en salidas palabras exaltó el acto que se iba a celebrar y la fecha memorable que lo motivaba, teniendo un recuerdo emocionado para el ilustre hombre público cuya memoria se honraba. Hizo después un canto al Ejército y a las Milicias y terminó haciendo fervientes votos para que en España se implante la justicia social.

Comenzó su discurso el camarada Villacorta renunciando al saludo de tipo liberal y usando el más español y cristiano de a la paz de Dios, como símbolo de tradicional y de emotiva española.

Ensalza a continuación la figura de Calvo Sotelo ensalzando sus grandes cualidades políticas, añadiendo que no era ni de este ni del otro partido. A Calvo Sotelo no se le podía encuadrar dentro de los límites de ninguno Calvo Sotelo era por

encima de todo, español, hablaba en nombre de la conciencia profanada de España, en nombre de la profunda verdad. Sentía solidario, como una gota más, de aquel río que iba a desembocar en el mismo mar de España y del mismo orgullo histórico de su grandeza imperial.

Todo el espíritu visionario, religioso y constante que anima esa cruzada, hacía mucho tiempo que lo venía predicando Calvo Sotelo. La muerte gloriosa de Calvo Sotelo fué el grito de angustia, la llamada de alerta a la conciencia de los españoles y el pueblo emocionado se puso en pie, en armas.

Una civilización no son los intelectuales, no es saber de arte, ni de arquitectura, sino saber conservar ese arte y esa arquitectura, frente a unas bordas que la querían aniquilar. Habla después de la bandera española, que el mártir nos trajo con su sacrificio. Se ha dicho que Calvo Sotelo fué un revolucionario y yo os digo que Calvo Sotelo fué un contrarrevolucionario no un contrario a la revolución, sino contrario al sentido de destrucción de la revolución marxista.

Es necesario nos demos cuenta que no luchamos, como los rojos por deribar esto o lo otro. Nosotros luchamos por construir, por una serie de objetivos sobre los que ha de asentarse toda sociedad. Nosotros luchamos por Dios y por el amor y por el orden y por la ternura y por la civilización y por un porvenir que nos querían arrebatar gentes extrañas. Peleamos por la esencia integral de España por una concepción cristiana de la vida.

A Calvo Sotelo, cuando se le negaba todo, se alzó en rebelión. Ya está viendo España que era lo que Calvo Sotelo y nosotros defendíamos; ya está viendo el mundo el absurdo de aquella república.

José Calvo Sotelo: a tí: España te debe un homenaje de grandeza y de justicia. El día que el cementerio del Este sea reconquistado, te llevaremos flores

de Galicia, de Cataluña, de Madrid. Y te diremos: José Calvo Sotelo, ya toda España es como tu la querías.

Una gran ovación corta las últimas palabras de este camarada, que en diversas ocasiones ha sido interrumpido por los aplausos del público.

A continuación habla Pedro García de Hoyos, que recoge los aplausos que le son dedicados para llevarlos, dice, a la hermana ciudad lisboeta, en la que una viuda simbólica y unos hijos, que me resisto a llamar huérfanos, por que tienen por padres adoptivos a todos los buenos españoles, con el Generalísimo Franco a la cabeza les manda todos vuestros recuerdos para que sirvan de consuelo a la que llora el recuerdo de una noche de horror.

Yo hablo, añade, en representación de Acción Española, entidad cultural, por cierto muy poco conocida en España, por que hubo una época que el título de intelectual se entregaba solamente por las logias masónicas o por las internacionales. En ella figuraban Ramiro de Maeztu, Pedro Sainz Rodríguez, Femán, Romasola, Víctor Pradera, Marcelo Solana y otros nacionales y también otros extranjeros. El objeto de esta organización cultural era extender por toda España un pensamiento político-social y económico. Otro de los postulados principales de Acción Española era la concepción de la Alianza Peninsular, con la que tan cariñoso estaba Calvo Sotelo, en la que respetando la soberanía del estado portugués, se formaba para Portugal y España una misma unidad de destino en lo internacional.

Calvo Sotelo pensaba en el orden interno, en la organización de ese tipo de estado por corporaciones, aunque estas eran perseguidas por que ignoraban que eran los gremios antiguos que pudierón decir al emperador Carlos I, el más poderoso de la tierra, nosotros, que somos tanto como vos, y juntos

mucho más que vos.

Refiere una anécdota de la muerte del ilustre mártir y termina haciendo un ruego y una invocación. El ruego para pedir a Dios, por mediación de Calvo Sotelo que su vida y muerte sirva de ejemplo para esta y las generaciones venideras. Una invocación a todos los que luchan en la vanguardia que tienen en ese palco una trizada representación (se refiere al palco del Ayuntamiento), que, como los de la retaguardia olviden hasta la más mínima diferencia ideológica y que graven en sus mentes, una vieja leyenda, grabada en el acero toledano, de la integridad, nuevamente prestigiada por la gesta gloriosa del Alcázar y que podemos condensarla así: Luchemos unidos, fervorosamente unidos para que podamos muy pronto regresar con honor.

Fuertes aplausos acogen las últimas palabras de D. Pedro García de Hoyos, cuya ovación se repite al levantarse a hablar el camarada Brugada.

Comienza alabando el acierto del Generalísimo al señalar este día como de luto nacional. Hace luego un maravilloso canto a Galicia, la cuna del mártir, pidiendo se haga una justicia, de hermandad, a la bella tierra, aunque en ella haya nacido, para enorme desgracia de aquella, el aborto de Casares Quiroga, pero que también tuvo la inmensa suerte de ser cuna de Calvo Sotelo y del actual conductor de nuestra victoria, el Generalísimo Franco. (Una enorme ovación acoge estas palabras de Brugada).

En esa Galicia, de las cántigas y la morriña, en Tuy, nació, D. José Calvo Sotelo, donde dió sus primeros pasos y tuvo las bases de su preparación. Más tarde fué a continuar sus estudios al corazón de España, a Aragón y a doctorarse, al fin, en Madrid, donde ganó el premio extraordinario y un leónés D. Gumersindo de Azcárate, le

prologó la tesis doctoral por la que obtuvo el premio. Tenía entonces 22 años de edad. Fué nombrado secretario de la Sección de Ciencias Morales y Políticas y allí tuvo el primer encuentro con la serpiente de Azahara.

A los 26 años, cuando yo era un niño aún, fué nombrado por D. Antonio Maura, Gobernador Civil de Valencia e inmediatamente se empezó a notar su paso por el aquel cargo.

Relata a continuación una anécdota en la que Calvo Sotelo, refiriéndose al coronel García Moreno, Presidente entonces de la República del Ecuador, vilmente asesinado, dijo que él estaba dispuesto a dar su vida por la patria.

Define luego la obra política del Sr. Calvo Sotelo, en relación con los municipios y mancomunidad provincial, así como en tarea económica, desde el frente del Ministerio del Hacienda, consiguió reducir el déficit y liquidar algún presupuesto con superávit.

Señala igualmente otras facetas de la vida pública del insigne Calvo Sotelo y añade: En estos momentos en que las dos partes sanas de la nación están luchando y unidas, os tengo que decir, como supremo homenaje a Calvo Sotelo, que nosotros nos sentimos orgullosos de vros mandados por jefes y oficiales, que visten la camisa azul y que llevan el yugo y las flechas. Estamos orgullosos de continuar en esta santa hermandad, que ha sido desde el primer momento del Movimiento nacional, cuando el Ejército y Milicias han esta los unidos ante la suprema verdad de la gloria.

Termina su magnífica disertación diciendo: Señala Calvo Sotelo un hombre representativo de España, que no puede ser de unos ni de otros, sino de todos, yo os invito a decir conmigo: ¡Calvo Sotelo! ¡Presente! ¡Viva el Generalísimo! ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España! El público,

enardecido, contesta a los gritos y prorrumpe en una ovación clamorosa, digno colofón de las muchas que durante su disertación recibió el camarada Brugada.

Habla enseguida el Comandante Bermúdez de Castro, que comienza haciendo un canto a las virtudes de Galicia, cuna de Calvo Sotelo y suya y exaltando los lazos de unión con Castilla a pesar de la traición de aquellos políticos que querían atacar las bases nacionales de aquella hermosa tierra, en la que había un hombre entero, Calvo Sotelo hombre representativo de las virtudes de la raza, que con toda su grandeza, su disciplina, hacia recordar aquella figura señera y noble del valeroso Arthus.

El Ejército, noble y digno, no puede faltar en este acto, por que se trata de un acto de homenaje a un hombre que lleva en su corazón, por que quería su engrandecimiento y su gloria, por que sentía sus prestigios por que proclamó que este Ejército es la columna vertebral de la Patria Española. Y es natural que así sea, por que después de todo, el Ejército sois vosotros nombres que me escucháis, por que si no estáis en él, están vuestros hijos, vuestros hermanos, que son tan vuestros como nosotros sois.

Y el Ejército sois, ante todo y sobre todo y antes que nadie, mujeres que me honráis escuchándome y lo sois por que en él tenéis a vuestros hijos, que no me negareis que son más vosotras, que vosotras mismas, sois y en el Ejército están vuestros esposos y en él tenéis a los elegidos de vuestro corazón, mujeres españolas, que debéis ser muy grandes y muy sublimes, cuando habeis sabido inspirar a tantos heroes esa grandeza con que se han sacrificado por España, demostrando que la mujer española es algo de lo que debe enorgullirse la Patria.

En vuestro nombre, mujeres leonesas, quiero hacer la ofrenda de entusiasmo y de respeto, de gratitud a una mujer española,

que llamándose Mercedes, hizo a España la merced suprema de la vida del hombre amado, que llamándose Mercedes hizo a España la merced de los dolores de sus hijos, de las lágrimas silentes y calladas, que resbalando por sus rostros de mártires, ofrendan a esta España grande, a esta España Imperial y cesarea, a la que antes había ofrendado la vida de su marido.

Dice después que esa hora es de rapsodas y poetas y hace un canto lírico del ilustre mártir, comentando célebres frases de Calvo Sotelo y relatando diversas anécdotas que reflejan perfectamente su recio carácter y contestura moral.

En esta hora trascendental, que hizo decir a Pemán: Todos a una, los españoles en pie, para morir por un solo amor y un solo juramento. Cumpliremos así el testamento de Calvo Sotelo de engrandecer a España y así, con la frente levantada y la vista puesta en Dios, podremos decir con entusiasmo: ¡Viva España inmortal! ¡Arriba España! ¡España! Una, ¡España! Grande. ¡España! Libre. ¡Viva España inmortal! ¡Gloria a Calvo Sotelo! ¡Viva Franco!

Estos gritos fueron contestados delirantemente por el público puesto en pie, mientras en la pantalla salía la efigie del mártir y sonaban los acordes del Himno Nacional, que el público escuchó saludando con la mano en alto y antes de terminar, se proyectó a figura del Caudillo, que fué saludada con entusiasmo.

Para ejemplo de todos

Entre las incidencias del brillante combate que las tropas de la División de León libraron el día 5 del actual, al apoderarse del sector enemigo de Somiedo, hay un hecho extraordinario que es digno de ser divulgado suscitando las mejores banderas que indudablemente merece el protagonista.

El soldado del tercer Batallón del Regimiento de Infantería de Zaragoza, núm. 30, Juan Dolret, el día de la ocupación del Puerto de Somiedo se quedó un poco separado de su Compañía durante la noche de noche y se perdió, cuando trató de incorporarse a su unidad, se encontró con un miliciano rojo al que dió el alto, y al ver que este no le obedecía, dispuso su fusil hiririéndole, y haciéndole prisionero, se dirigió con él a un caserío con el fin de que le curaran, resultando dicho caserío estar enclavado en zona enemiga.

Una vez en el pueblo, vio pasar un hombre armado de fusil a caballo y al decirle que era rojo, dióle el alto, en cuyo momento el miliciano echó pie a tierra y salió corriendo. El soldado cogió el caballo, subió a él al herido y se subió él también y se salió corriendo tras el fugitivo, dándole alcance.

Detenidos los dos rojos con su armamento correspondiente y trató de buscar nuestras posiciones y al hacerlo fue tiroteado con el caballo, el soldado Dolret por lo que creyó marchaba en dirección al enemigo; eso no obstante, no perdió su serenidad, y una vez convencido de donde le hacían fuego, era de las posiciones nacionales, se presentó en ellas con los prisioneros, el caballo y el armamento.

El valeroso comportamiento de ese soldado mereció la felicitación de sus Jefes y la muy valiosa del Excmo. Sr. General Aranda, Jefe del Octavo Cuerpo de Ejército que lo llamó a su presencia y lo recompensó con quinientas pesetas.

Letras de luto

En la iglesia de San Marcelo, se celebraron, con asistencia nutrida de camaradas de la Sección Femenina de Falange y otras personas, los funerales por la jovencita María Ballesteros Mariñas, fallecida en esa capital, a los 14 años de edad.

Era la muchacha una falangista entusiasta, incansable trabajadora por la organización nacional-sindicalista, como si hubiese recogido en su alma todo aquel aliento patriótico de su padre, el valeroso sargento de la Guardia civil, D. Bernabé Ballesteros, muerto en Oviedo durante la revolución del treinta y cuatro, y su corazón de niña hubiese guardado todo el horror de aquellas jornadas de que su padre fué la primera víctima.

Acompañamos en su justo dolor a la señora viuda de Ballesteros y pedimos a Dios le dé la resignación cristiana necesaria.

Rogamos a los lectores una oración por la fallecida, cuya familia nos ruega dar las gracias a cuantas personas les han hecho presente su pésame.

VIDA NACIONALSINDICALISTA

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N.-S. (2.ª Línea)

Todos los camaradas pertenecientes a la Segunda Falange de la primera Centuria, se presentarán a las veinte horas del día de hoy en el Cuartillo, calle de Villafranca. León, 14 de julio de 1937 —El Delegado Local. ¡Arriba España!

Feliz iniciativa Caja Recluta de León

Los niños de «Auxilio de Invierno» de Ordoño II han invitado a sus compañeros de los otros Comedores de F. E. T. para tener una misa de Comunión el día del Carmen, onomástico de la Jefe Provincial Femenina de nuestra provincia, como homenaje cariñoso de los niños a sus bienhechoras, las señoritas de «Auxilio de Invierno».

La misa será a las ocho y media en la Iglesia de Palat del Rey, donde les hablará el capellán del Comedor de Ordoño II R. P. Argimiro Hidalgo, S. J.

Los niños mayorcitos comulgarán también por sus bienhechoras.

Un grupo de señoritas cantará durante la misa escogidos motetes.

A continuación se les servirá el desayuno a todos los niños en el comedor de Ordoño II, y algunos recitarán poesías en honor de las camaradas de «Auxilio de Invierno».

Esperamos que los simpatizantes con «Auxilio de Invierno» se sumen a este infantil homenaje de gratitud para con esas abnegadas jóvenes de F. E. T.

Natalicio

La esposa de nuestro Jefe de Milicias, Sergio Martínez Mantecón, ha dado a luz un robusto niño.

Tanto la madre como el recién nacido, gozan de una salud perfecta.

El niño será bautizado con los nombres de José Antonio Benito Adolfo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Casa Prieto

CAMISERIA
PERFUMERIA
ARTICULOS para REGALO

Cartelera de Espectáculos para hoy, miércoles, 4 de julio de 1937

Teatro Altageme
Gran sesión de cine sonora a las 7 y media de la tarde
Gran programa Warner Bros
La atractiva producción
Vampiresas 1933
Comedia de gran espectáculo y de una imaginación desbordante.
Una fantasía de lujo y armónicos conjuntos ar evitados
Algunos intérpretes principales: WARREN WILSON, JOAN BLONDELL, RUBY KEELER y DICK POWELL

Mañana jueves, a las siete y media de la tarde
La bellísima estrella KAY FRANCIS con RICARDO ORTEZ y WARNER O'ANDER

MANDALAY
Bonita superproducción de fama marca Warner Bros, que encierra un idilio romántico y accidentado, desarrollado en el pitoresco ambiente de un puerto cosmopolita.

Señora: Pida a su tienda
Jabón PAQUISARI
el que más dura lavando.
Representante: Eulalio Alvarez
Trabajo del Camino 1937

Fernando A. Balbuena Pereira
línea dental
Teléfono 1872 (25)
Ordoño II, 7, León

Visite usted el
"Bar Sevilla"
Rúa, 6
RECIENTEMENTE INAUGURADO
Encontrará un confort moderno y los mejores artículos.

EL ENCANTO
Pañería y Confecciones
Especialidad en Camisas y Trajes.
Cervantes, 2 LEÓN

"LA VASCO NAVARRA,"
Compañía Nacional de Seguros
Incendios : Responsabilidad civil e individual
Delegado general: Raimundo R. del Valle
Ordoño II 7 - Teléfono 1727 - Apartado 32 - LEÓN (21)

Neumáticos - Lubrificantes - Bicicletas
Accesorios-Recauchutado - Electricidad

Valdés y Compañía S. L.
Padre Isla, 29 (38) LEÓN

ALMACENES RIDRUEJO
arteria (28) Materiales
al por mayor y detall de construcción
MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)
Ordoño II, 18 LEÓN Teléfono 1596

Comercio Hispano-Italiano
oficina de la Banca Nazionale del Lavoro establecida en
SALAMANCA: Calle Liberos, número 34.
BURGOS: Calle Victoria, número 16.
SEVILLA: Avenida Queipo de Llano, número 44

Para fomentar el intercambio italo-español, está a disposición de todos los comerciantes que quieran tratar negocios con Italia.

Restaurant NOVELTY
Ofrece a su distinguida clientela un gran
MENÚ NACIONAL a pesetas 3,50
Independencia, 2.—LEÓN

BAR ROMA RESTAURANT
Cubierto del día
Entremeses variados
Huevos al plato
Paqueta a Romana
Merluza frita
Postres: Queso, flan y fruta
Media botella de vino
Pesetas 4,50
Ranón y Cajal, 1
Teléfono 1757

Negocio importante
SE TRASPASA
fábrica, modernamente instalada; venta asegurada, produciendo el 30 por 100 el capital.
Informes: Apartado 137, León.